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Статья посвящена общероссийскому голосованию — новому демократическому институту современного 
правового государства. Автором исследуется проблематика особой юридической природы общероссийского 
голосования, анализируется его роль в трансформации конституционного принципа народовластия. Устанавли-
вается, что отечественное законодательство, судебная и правоприменительная практика не раскрывают в полной 
мере дальнейшую правовую судьбу нового конституционного института. Автор ставит вопрос о необходимости и 
целесообразности внедрения общероссийского голосования на постоянной основе как в отечественную конститу-
ционно-правовую модель народовластия, так и в механизм принятия конституционной поправки. Предлагается 
в решении данного вопроса руководствоваться масштабом конституционных изменений социально-культурного 
и политико-правового концепта. Вместе с тем в статье раскрывается роль общероссийского голосования в модер-
низации законодательства о выборах и референдумах: появление в правовой действительности «многодневного 
голосования»; возможность отложить голосование при наличии угрозы жизни и здоровью избирателей или участ-
ников референдума; внедрение дополнительных форм организации голосования. На основании изложенного 
автор делает вывод, что общероссийское голосование — это национальная новелла, синтезирующая конституци-
онную инициативу и непосредственное народовластие в созидании оптимальной правовой модели взаимоотноше-
ний личности, общества и государства.
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The article is devoted to the all-Russian voting — the new democratic institution of the modern rule of law. The author 
investigates the problems of the special legal nature of the all-Russian voting, analyzes its role in the transformation of the 
constitutional principle of democracy. It is established that domestic legislation, judicial and law enforcement practice do 
not fully disclose the further legal fate of the new constitutional institution. The author raises the question of the need 
and expediency of introducing all-Russian voting on a permanent basis both in the domestic constitutional and legal 
model of democracy and in the mechanism for adopting a constitutional amendment. It is suggested in solving this issue 
to be guided by the scale of constitutional changes in the socio-cultural and political-legal concept. At the same time, the 
article reveals the role of the all-Russian voting in the modernization of the legislation on elections and referendums: the 
emergence in legal reality of “many-day voting”; the ability to postpone voting if there is a threat to the life and health 
of voters or referendum participants; introduction of additional forms of organizing voting. Based on the foregoing, the 
author concludes that the all-Russian voting is a national novel that synthesizes constitutional initiative and direct 
democracy in the creation of an optimal legal model of the relationship between the human, society and the state.
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